

# ABC

MADRID, MARTES 29 DE ABRIL DE 1980

## REUNIDO EN MADRID EL PACTO ANDINO



### ATENTADO ETA EN UN AUTOBUS DE VIAJEROS EN GUIPUZCOA

Dos muertos, un guardia civil y un miembro del comando atacante, y un herido grave, un policía nacional, es el balance del atentado perpetrado ayer por ETA en el interior de un autobús de línea cerca de Oyarzun (Guipúzcoa). Dos individuos que viajaban en el vehículo hicieron varios disparos de pistola contra el guardia civil don Rufino Muñoz Alcalde, que resultó muerto en el acto. En ese momento, el

policía nacional don Hipólito Ramírez Ramos, que iba de paisano, y desarmado, hizo frente a uno de los agresores, que murió al recibir un disparo de su propia arma en el forcejeo; el policía nacional sufrió heridas graves. El guardia civil asesinado contaba 48 años, estaba casado y tenía tres hijos. El etarra muerto era Francisco Javier Aranceta Eguizábal, guipuzcoano residente últimamente en Francia

OYARZUN: ATENTADO TERRORISTA EN UN AUTOBUS

# UN POLICIA DE PAISANO HIZO FRENTE AL COMANDO ETARRA

Bilbao, 28. (De nuestro corresponsal.) Un guardia civil y un miembro liberado de ETA-militar han resultado muertos a primeras horas de la tarde de hoy en el interior de un autobús del servicio interurbano que cubre la línea San Sebastián-Fuenterrabía.

El guardia civil falleció como consecuencia del disparo efectuado a bocajarro por tres jóvenes que habían subido en el vehículo momentos antes, y el miembro del comando por el disparo recibido en el transcurso de un forcejeo sostenido con un policía nacional que había observado los hechos y se abalanzó sobre el joven. El miembro

de la Policía Nacional se encuentra herido grave como consecuencia de los disparos hechos por los otros dos integrantes del comando, los cuales se dieron a la fuga en un Seat 124 de color rojo.

Según han podido reconstruirse los hechos, éstos se registraron de la siguiente manera: hacia las dos de la tarde salió de la localidad guipuzcoana de Fuenterrabía el autobús matricula SS-4975-J, propiedad de la empresa Autobuses Interurbanos, que realiza la línea de San Sebastián con la mencio-

(PASA A LA PAG. 9)

## ● Medalla al Mérito Militar para las víctimas del atentado de Oyarzun

(VIENE DE LA PAG. 1)

nada localidad. Este vehículo pasó por Irún hacia las dos y diez. En esta parada al parecer subieron de forma separada el sargento de la Guardia Civil Rufino Muñoz Alcalde y el policía nacional Hipólito Rodríguez Ramos, a quien acompañaba su esposa. El primero de ellos se sentó en el centro del autobús parte derecha mientras que el matrimonio lo hacía tras el conductor en la parte izquierda. Además de los mencionados el vehículo estaba ocupado por algo más de una docena de personas.

**EL POLICIA IBA DESARMADO.** — Al llegar a la parada de Gainchurizqueta, distante a unos 12 kilómetros de Fuenterrabía y a unos cinco de Rentería, subieron al autobús tres jóvenes. Instantes después y cuando el transporte público circulaba en dirección a San Sebastián, concreta-

mente en el cruce de Arkale, carretera Nacional I Madrid-Irún, uno de los jóvenes se aproximó hasta el sitio donde se encontraba el guardia civil y a bocajarro, con pistola, le efectuó un único disparo. El sargento, que vestía de paisano, cayó mortalmente herido entre los dos asientos. El proyectil, con trayectoria de entrada y salida en el cráneo, afectó a una de las ventanillas del autobús. En esos momentos, Hipólito Rodríguez, que también viajaba de paisano, acompañado de su esposa, e iba desarmado, se abalanzó contra el agresor. El forcejeo entre el miembro de ETA y el policía duró unos instantes. Según fuentes policiales, el arma que portaba Francisco Javier Aranceta Eguizábal, de treinta y seis años, miembro liberado de ETA-militar y refugiado en el sur de Francia, se disparó, alcanzándole de lleno en el corazón. Instantes después, los otros dos miembros del comando efectuaron varios disparos contra el policía de paisano, quien alcanzado en la cabeza cayó sobre el cadáver del militante de ETA. Esto según el reloj del policía, ocurrió a las tres menos cuarto de la tarde.

Según testigos presenciales, los compañeros del etarra muerto intentaron sacarle del autobús, pero el hecho de que el cuerpo estuviera bajo el del policía y que las puertas hidráulicas impidieran hacerlo con facilidad, les hizo abandonar su idea bajando del vehículo y subiendo en un Seat 124, de color rojo, matrícula de San Sebastián, que les esperaba a la orilla de la carretera para llevar a cabo la huida. Segundos más tarde y en un vehículo particular, Hipólito Rodríguez era trasladado a la Residencia Sanitaria Nuestra Señora de Aránzazu, de San Sebastián, en donde fue intervenido quirúrgicamente.

**INSTALADA LA CAPILLA ARDIENTE.** Mientras tanto, el conductor del autobús y un testigo trasladaban los cadáveres del guardia civil y el miembro de ETA hasta el puesto de la Cruz Roja, existente en el Alto de Capuchinos, en Rentería. En este puesto solamente pudieron testificar el fallecimiento de las dos personas, por lo que se dio aviso al Juez de guardia de la mencionada localidad, quien ordenó el levantamiento de los cuerpos hacia las cuatro y cuarto de la tarde.

El cadáver de Rufino Muñoz Alcalde, sargento de la Guardia Civil, con servicio en el Gobierno Militar, fue trasladado al Hospital Militar de San Sebastián, en donde a medianoche fue instalada la capilla ardiente. El guardia civil fallecido estaba destinado en San Sebastián desde 1965, casado, deja tres hijos. Según ha podido saberse, tanto su mujer como los hijos son naturales del País Vasco. El fallecido contaba en la actualidad con cuarenta años.

**MEDALLAS AL MERITO POLICIAL.** — El ministro del Interior ha concedido la medalla al Mérito Policial, con distintivo rojo y a título póstumo al guardia civil fallecido. Similar Encomienda de Plata será entregada a Hipólito Rodríguez Ramos, policía nacional que resultó gravemente herido al enfrentarse con el comando.

Respecto al policía herido diremos que según parte médico, su estado, dentro de la gravedad, no reviste peligro y se espera una progresiva mejoría del paciente.

**AMNISTIADO EN 1976.** — Francisco Javier Aranceta Eguizábal, miembro de ETA-militar que falleció en el transcurso del forcejeo con el miembro de la Policía Nacional, nació en 1944 en la localidad guipuzcoana de Elgueta. Está soltero y era el tercero de una familia de nueve hermanos. Fue detenido en agosto de 1976 por miembros de la Guardia Civil y se declaró miembro activo de ETA-militar. También manifestó formar parte de un comando que el 4 de julio de 1975 habían protagonizado un atentado fallido contra el guarda de la fábrica Orbegozo, en Hernani, y en algunas ocasiones llevaron a cabo traslado de diversos explosivos. Francisco Javier Aranceta fue amnistiado en 1976 y pasó a Fran-

cia, residiendo desde entonces en la localidad de Bayona.

**LUTO EN ELGUETA POR EL ETARRA.** Desde media tarde de hoy en señal de luto una vez conocida la noticia, la localidad de Elgueta cerró los bares, comercios y fábricas, celebrándose a primeras horas de la tarde una asamblea de pueblo para tratar el fallecimiento de Javier Aranceta.

Por último diremos que en el lugar de los hechos fueron recogidos tres casquillos marca FF 9 milímetros Parabellum, así como un cargador Browning.—J. R. MUGUERZA.